

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - ANALISIS Y NOTICIAS

Bibliografía mallorquina

«L'Estela» per Miquel Forteza Plinyà

Formando el volumen 27 de las publicaciones de «La Revista», de Barcelona, acaban de aparecer unos poemas de nuestro paisano, el distinguido poeta Miguel Forteza Plinyà, que por la selección del léxico y la estructura y sonoridad del verso, responden a las buenas tradiciones de la escuela mallorquina.

El título «L'Estela» que ostenta el sugestivo libro sintetiza toda su psicología: un temperamento culto, una inspiración selecta que en momentos de expansión, irruge a más arduas labores, hace cristalizar sus sentimientos en bien sentidos versos, sin proponerse abrir surco por la intensidad de los conceptos, sino más bien deleitar con la gallardía y delicadeza de sentimientos y con la eufonía de la forma límpida, «La estela luminosa y rizada con que la nave, a su paso, engalana y poetiza el azul del mar, sin agitar sus profundidades».

El libro está dividido en tres partes: «Disperses, Gloses y Cançons d'amor». En la modalidad del primer grupo encarnan los más variados temas y así lo hace el poeta hallando motivos verdaderamente inspirados en ambientes muy distintos. El jardí de les novícies, Cementiri d'apestats, L'embarament dins el jardí, son entre otras, poesías sugestivas y de legítima inspiración.

En las gloses, el poeta amplía y glosa los suaves conceptos, la inspiración intensa que sabe elevar nuestra poesía popular en la endélica trabazón de una cuarteta o de una quintilla. Labor difícil, la que sale airoso Forteza pues cabe señalar en la sección de referencias verdaderos aciertos en el desarrollo del pensamiento isicil con servando la galanura y el sabor priánticos. Citaremos como «culminantes» en esta sección «A devora l'estimada, Cada dia vaig a Missa y Madona de sa Cabana».

De entre las Cançons d'amor, que son las de carácter más sugestivo, citaremos Comiat. Y para que nuestros lectores puedan saborear una muestra de la exquisita labor poética de Miguel Forteza, reproducimos a continuación Cementiri d'apestats una de las más sugestivas poesías que encierra el libro:

Cementiri d'apestats
Una creu negra tota sola,
s'alceca en mig del camp desert,
que d'herba seca està cobert
i que tot l'any la mort endolla.

L'alta filera de xiprés
que un chor de resos espargia,
sinamprent va caure un dia
i cap pregària es sentí més.

Mal les cançons de primavera
al cementiri han arribat:
sols el plorar apatívat
de la profunda tortorera.

Ningú, pels morts, es recorda
d'omplir de flors la terra morta:
aper oberta l'ampolla porta
i ningú passa del Hindá.

Els qui moriren en les febres,
abandonats de tot consol,
no senten mai un crit de dol
esqueixat el vel de les tenebres.

Just a la vora, l'esplendor
d'altres tossars arremollits,
les flors que banya, mustatina,
una rossada de dolor.

Damunt les tombes sumpuoses,
que el fred amaguen de la mort,
l'àngel perenne del record
posa ses ales tremoloses.

I fins un fiam salta, en la nit,
de dins l'ossera miserable,
i pels que hi dormen, perdurable,
la dolor resta en qualque pit.

Mes l'herba seca sola endolla
el cementiri d'apestats:
s'alça, en els camps abandonats,
una creu negra, tota sola.

PALMA
Asistida.—Lofteé ayer en la Casa de Socorro una mujer que presentaba una herida en la sien derecha producida por caída de una silla, al limpiar una puerta en su propio domicilio.

El festival de la Asistencia Palmesana.—Mucha animación reina entre los socios de la «Asistencia Palmesana» con motivo del benéfico festival taurino que ha de celebrarse dicha sociedad el 20 del corriente a las cuatro y media de la tarde para aliviar la precaria situación de los socios enfermos e inútiles.

La Patrona de la Marina.—Ayer, por ser la fiesta de la Virgen del Carmen, la flota de la Isla y todos los buques surtos en el puerto ostentaron sus empavesadas.

Sorteo.—En el sorteo celebrado en tres los protectores del Patronato Real para la represión de la trata de Blan-

ca, han salido premiados los números siguientes: 5 165, 3 627, 2 155, 3 709, 144, 5 149, 3 483, 3 262, 3 437, 3 mil 675, 2 618, 498, 4 536, 4 234, 5 050, 5 41, 789, 3 722, 3 835, 1 856, 3 851, 3 450, 3 601, 34, 4 892 y mil 246.

Los poseedores de los números premiados podrán pasar a recoger los correspondientes premios en casa del Secretario del Patronato, don José Font y Arbós, calle de Veri número 19, hasta el 15 del próximo mes de agosto, pasada cuya fecha se entenderán renunciados los premios que no hayan sido retirados.

Banco Vitalicio de España.—Se nos comunica que en el sorteo verificado el día 15 del actual han salido premiadas en metálico las siguientes pólizas: Premio de 5 000 pesetas; póliza número 233, don Casimiro Castielló, Tortosa.

Premio de 5 000 pesetas; póliza número 242, don Francisco Ferramón, Ripoll.

Premio de 1 000 pesetas; póliza número 398, don Antonio Alcover, Palma.

Premio de 1 000 pesetas; póliza número 599, don Rafael Mayans, Puig-reig.

Premio de 1 000 pesetas; póliza número 964 don Juan Balaguer, Palma.

Premio de 1 000 pesetas; póliza número 1 000, don Jaime Oliver, Inca.

En la Plaza de Toros.—La empresa nos comunica que el próximo sábado y domingo días 19 y 20 del actual por la noche tendrán lugar en la plaza de toros dos funciones de variedades tomando parte en las mismas varios números, entre ellos una nueva e importante atracción por cuyo motivo se está colocando en el tablón un escaño, rigiendo precios económicos.

Regreso del Capitán General

Ayer regresó de Mahón, a bordo del «Vicente Fuchs», el Excmo. señor Capitán General de esta región, don Francisco San Martín acompañado de su ayudante don Bartolomé Ginard. El día antes de su salida de la vecina Isla pasó revista a las tropas de aquella guarnición de cuyo acto habla un periódico de Mahón en los siguientes términos:

«A las 6 de la tarde empezó la revista que a las tropas de esta guarnición pasó dicha superior autoridad.

Al declinar de la tarde entre choques de oro del sol poniente, ante inmensa muchedumbre que ocupaba el paseo de Isabel II y carreteras contiguas a la Explanada, empezó el acto, rompiendo marcha al compás de alegre pasodoble nuestros airoso Infantes, que maniobraron con su peculiar precisión pasando de unas formaciones a otras y terminando con marcial desfile, rindiendo honores a aquella Autoridad.

Con igual brillantez fueron nuevamente ocupando la Explanada los ágiles jinetes y bizarros artilleros, que dieron pruebas de su sólida instrucción, como igualmente los modestos ingenieros.

Estos tendieron una pasarela de circunstancias por la cual desfiló la ciudad que en un breve espacio de minutos la construyó, mientras la sección de Telégrafos tendía una línea de campaña que cerraba los cuatro frentes de la ciudad Explanada.

No creemos equivocarnos al afirmar, que el Excmo. señor don Francisco San Martín quedó satisfecho del estado de instrucción de la tropa y de la brillante dirección de sus Jefes y Oficiales. Con unos y otros puede compartir el éxito nuestro Excmo. señor General Gobernador, don Francisco Salavera, que en tal forma justificó que no en vano posee la confianza del Gobierno, en el puesto que ocupa.

A los elogios del numeroso público que presenciaba el hermoso espectáculo unimos los nuestros muy sinceros.

Fiestas como la de ayer hacen más por los prestigios del Ejército que cuantas frases galanas pudieran salir de nuestra pluma.»

La huelga de cargadores del puerto de Barcelona

Ampliando las noticias que nos ha comunicado la compañía naviera de que ayer no admitió carga para el viaje que emprendió anoche dicho buque y los telegramas recibidos de nuestro corresponsal de la declaración de huelga de los descargadores del puerto de Barcelona, procuramos a la llegada de dicho buque hacer información sobre la causa que había motiva-

do el abandono de trabajo por parte de los descargadores.

Según informes adquiridos pretendemos percibir igual sueldo que los del Grao de Valencia, sueldo que les fué aumentado después de haber sostenido cuatro semanas de huelga.

El martes por la mañana los descargadores del puerto de Barcelona, se presentaron al trabajo, pero la misma mañana quedó paralizado, declarándose la huelga; reanudándose por la tarde unos pocos obreros, pero en vista del reducido número, éstos abandonaron también el trabajo.

A la llegada del rápido también nos enteramos que en la reunión que había celebrado en la tarde del martes, la Junta de navieros del Mediterráneo, se había acordado no acceder a las pretensiones de los obreros de aumento de sueldo, y persistir en los mismos sueldos que actualmente satisfacen y que ayer mismo se abrierse el trabajo para los que desearan trabajar en el puerto, incluso admitir «esquirols».

En vista de las noticias que ayer recibí la «Isla», ayer volvió a admitir carga en el «Jaime I», para el viaje que emprendió anoche para Barcelona.

Los sueldos que actualmente perciben son 12 pas. de jornal, más 2 pesetas por las demás horas ordinarias y 4 por las extraordinarias, que son las horas de la comida.

Piden actualmente 15 pesetas de jornal, 4 pesetas por las horas ordinarias de exceso y 8 por las extraordinarias.

Club de Sports

Ciclismo.—Aceptando un reto Señor Director de LA ALMUDAINA. Presente.

Muy distinguido señor mío: En contestación del reto lanzado por Miguel Boyer, a los corredores franceses Meigner Leonard se le agradecerá mucho tener la bondad de insertar en LA ALMUDAINA la siguiente carta. Reciba V. señor Director la seguridad de mi más grande consideración. Señor Miguel Boyer. Presente.

Muy señor mío. Hebiéndome enterado de su reto así que de los motivos que le inducen a hacerlo así, encuentro muy justas las razones de Vd. Pues, para la luz en aquel punto acepto con mucho gusto el match que me propone V.

La fecha del 25 del corriente es la que me conviene más, y si pasa igual para V. podremos medir lealmente nuestras fuerzas en la forma indicada por V., sea en un match de cien vueltas a meta partida mediante una apuesta de mil pesetas. Me quedo muy servidor de V. Mendger

Mancomunidad de los Ayuntamientos rurales de Mallorca

Hemos recibido la siguiente carta que la comisión de la Asamblea de Alcaldes dirige a los de los pueblos de Mallorca, y el proyecto de bases para fundar la Mancomunidad de los Ayuntamientos rurales de la isla, que también insertamos:

Muy Sr. nuestro y compañero: Redactado el proyecto de Bases para constituir la Mancomunidad de Ayuntamientos rurales de Mallorca, que en la Asamblea celebrada en la Ciudad de Inca día 126 del pasado Junio se encargó a esta Comisión ejecutiva, se cumpliese en convocar nuevamente la Asamblea para someterse a discusión y aprobación o modificación en la forma que estimen conveniente los Municipios por medio de sus representantes o delegados.

La reunión tendrá lugar en la Ciudad de Inca el día 7 del próximo mes de Agosto a las 10 de la mañana, en el salón de actos de la Casa Consistorial, y a fin de que tenga los resultados inmediatos que son de desear, nos permitimos darle las siguientes instrucciones:

1.º Los Ayuntamientos en el tiempo que falta hasta la fecha fijada para la reunión harán un estudio del proyecto que se les remite y adoptarán sobre él los acuerdos que estimen necesarios con objeto de que sus representantes tengan facultades para resolver en el acto.

2.º Cada Ayuntamiento designará uno o dos representantes para tomar parte en las deliberaciones, pero no tendrá más que un voto en los acuerdos.

Los Secretarios tendrán derecho a abisir solo con voz.

3.º Las representaciones se acreditarán mediante oficio.

Dada la trascendente importancia de la Asamblea, en la cual van a sentarse los cimientos para una nueva era

en la vida rural de Mallorca, tenemos la absoluta confianza de que ese Ayuntamiento percatado de ello concurrirá al acto con el entusiasmo del convencido para otorgar su aprobación a las bases ó exponer sus ideas con el fin de beneficiarlas y hacer entre todos la mejor obra posible.

De la unión de todos los pueblos depende su vida. Sin ella tengamos la plena seguridad de que no seremos respetados como hermanos y si tratamos siempre como inferiores. La unión es para nosotros la justa defensa. A ella puez.

Se ofrecen de V. y saludan respetuosamente a la Corporación sus attos. y S. S. Q. S. M. B.

Pedro Ferrer, Alcalde de Inca.—Salvador Valls de Padrinas, Alcalde de Felanitx.—B. Cladera Socias, Alcalde de La Puebla.—Pedro Galmés, Alcalde de Manacor.—Pedro Mataró, Alcalde de Luchmayor.—Feliu Morrey, Alcalde de Valldemosa.

Proyecto de bases para asociar los Ayuntamientos rurales de Mallorca y constituir una Mancomunidad

Base 1.º—Podrán formar parte de la Mancomunidad, para constituirse, los Ayuntamientos rurales de la Isla de Mallorca.

Base 2.º—Se constituirá la Mancomunidad al amparo de los derechos concedidos por los artículos 80, 81 y demás concordantes de la ley Municipal vigente y de las disposiciones análogas que puzden dictarse en lo sucesivo.

Base 3.º—El Gobierno de la Mancomunidad será ejercido por una Asamblea compuesta de un representante por cada Ayuntamiento mancomunado, Asamblea que delegará sus funciones ejecutivas en un Consejo permanente. Podrá asistir con voz pero sin voto los Secretarios de los Ayuntamientos mancomunados.

Base 4.º—La Asamblea se reunirá una vez al año en Palma ó en otra población de la Isla que designe la misma Asamblea ó el Consejo cuando las circunstancias lo aconsejen. La reunión tendrá lugar el día del mes de Octubre que se señale y continuará en los sucesivos hasta su terminación. Se deliberará y acordará sea cualquiera el número de delegados que haya.

Podrá reunirse la Asamblea en sesión extraordinaria siempre que lo acuerde el Consejo ó lo pida la quinta parte de los delegados de los Ayuntamientos.

Base 5.º—El Consejo permanente lo constituirán 7 miembros, que serán elegidos en la siguiente forma: Dos de cada partido judicial designados por los representantes de los Ayuntamientos que lo constituyen, y uno, que será el Presidente, elegido directamente por la Asamblea de entre todos los delegados.

El Consejo elegirá un Vicepresidente, un Secretario y los demás cargos que considere necesarios.

Todos los miembros del Consejo cesarán cuando dejen de desempeñar sus respectivos cargos concejiles.

Podrá llamar el Consejo a sus reuniones en concepto de asesores con voz, pero sin voto, a los Secretarios de los Ayuntamientos mancomunados.

Las oficinas del Consejo permanente radicarán en Palma ó en otra población que la Asamblea acuerde.

El Consejo no podrá tomar acuerdos si no están presentes cuatro miembros por lo menos.

El voto del Presidente decidirá los empates.

Será facultad exclusiva del Consejo el nombramiento y separación de empleados al servicio de la Mancomunidad.

Base 6.º—Será objeto de la Mancomunidad, y el Consejo permanente llevará desde luego a la práctica, los fines siguientes:

1.º Recabar la independencia legal y económica de los Municipios, procurando por todos los medios que sea reconocida su personalidad y autonomía propia en el grado de mayor amplitud posible.

2.º Defender y mantener los intereses de los Municipios cuando sean desconocidos ó menudados por la acción de la Diputación ó del Estado.

3.º Procurar una reforma de las leyes en el sentido expuesto en las conclusiones anteriores.

4.º Dedicar especial atención a los intereses agrícolas de los pueblos para fomentarlos y defenderlos en la forma que las leyes permitan y las circunstancias aconsejen.

5.º Reclamar del Estado la igualdad tributaria de los pueblos; y capitales, la libre circulación de productos alimenticios, el aumento y abaratamiento de los medios de transporte

ZARAGATONA (LLEVO DE PUSA)

— SE COMPRAN A BUENOS PRECIOS EN LA — Farmacia Aguiló de Son Servera, Jaime II, num. 107

Socio capitalista

para ampliar industria de gran porvenir, hace falta. Informes de 7 a 9 noche, Plaza Juanot Colom, 17, taller.

y elementos de producción, la supresión de privilegios y preferencias para el embarque en los vapores correos, y la libertad para embarcar en todos los pueblos de la Isla.

6.º Protejer la subdivisión racional y conveniente de las grandes propiedades, susceptibles de mejora, salvando siempre el mayor respeto a la propiedad.

7.º Difundir la cultura para que llegue hasta los mas pequeños núcleos de población con carácter práctico y de especial é inmediata aplicación a las necesidades predominantes en cada lugar.

8.º Protejer las instituciones de carácter obrero y contribuir en la forma que le sea dable a las reformas de carácter social que las leyes establezcan.

9.º Fomentar entre todos los Municipios los deberes de mutua asistencia y cooperación.

10.º Proponer a la Asamblea los medios más adecuados para lograr los fines referidos, incluso la publicación de un periódico ó revista.

11.º Representar a los pueblos en sus relaciones con las Corporaciones y dependencias oficiales y proporcionarles consejo y dirección para todos los asuntos municipales.

Base 7.º—Serán también objeto de la Mancomunidad los fines que se expresan a continuación, pero se requerirá acuerdo válido de la Asamblea, expresamente convocada, para iniciarlos, llevarlos a la práctica y procurar los recursos necesarios para su realización.

Estos fines ulteriores son: Extender la guardería rural en forma que sea un hecho la seguridad de las personas y de toda clase de bienes.

Construir y conservar caminos vecinales, carreteras y vías férreas. Establecer redes telefónicas que pongan en comunicación directa el mayor número de pueblos.

Construir ó subvencionar obras hidráulicas. Facilitar toda clase de mejoras urbanas en los pueblos, como traida de aguas, construcción de escuelas, muelles, abrevadores, pavimentación, alcantarillado y demás servicios de higiene, beneficencia y salubridad pública.

Intervenir en la formación del Catastro. Señalar los procedimientos más adecuados para el mejor aprovechamiento de bienes comunales.

Y todas otras funciones parecidas a las indicadas, siempre que no se opongan a la situación legal vigente.

Base 8.º—Los recursos de la Mancomunidad consistirán: En los donativos y subvenciones que pueda recibir del Estado, de las Corporaciones y de los particulares.

En las derramas que haga la Asamblea, previo el oportuno acuerdo, de un tanto por ciento sobre el presupuesto de ingreso de cada Municipio mancomunado.

En el pago de servicios especiales con arreglo a una tarifa que será aprobada por el Consejo permanente.

En los beneficios que puedan rendirse las empresas que inicie por su cuenta, siempre que hayan sido debidamente autorizadas por la Asamblea general.

Base 9.º—La separación de un Ayuntamiento de la Mancomunidad llevará consigo la pérdida de todas las cuotas y donativos entregados por cualquier concepto y librará a la Mancomunidad de toda obligación ó compromiso respecto al pueblo disidente.

Base 10.º—Estas bases serán objeto del debido desarrollo en un reglamento que al efecto se redactará.

La Comisión Ejecutiva

Audiencia

Causa por infracción de la Ley de caza

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Antonio Ribero, acusado del delito de infracción de la Ley de caza.

Representó el ministerio público el abogado fiscal señor Acquaroni.

El procesado estuvo defendido por el abogado don Antonio A. Moncada Cánaves de Mossa.

Abierta la sesión se procedió al examen del procesado quien negó que al ser sorprendido por el Guarda Jurado Antonio Basquets se dedicara a la casa con un hurón, ignorando a quien podía pertenecer, y que dicho guarda dijo que encontró.

Como festigo compareció el referido guarda Basquets, quien afirmó haber sorprendido al procesado con un hurón.

Al ser interrogado por la defensa se contradijo en algunas de las afirmaciones hechas, incurriendo en contradicciones.

El fiscal renunció las demás pruebas, declarando solamente a petición de la defensa Pablo Munar, quien manifestó haber oído como el citado guarda exigía 25 pesetas al procesado para devolverle el hurón ocupado y retirar la denuncia a lo que se negó éste por negar que fuera suyo dicho hurón.

Las partes mantuvieron sus conclusiones elevándolas a definitivas.

El señor Acquaroni mantuvo la culpabilidad del procesado fundándose en la declaración del denunciante, y pidió de la Sala una sentencia condenatoria.

El abogado defensor señor Moncada, negó la culpabilidad de su defendido fundándose en la prueba aportada en la que no quedaba probada la existencia del delito que se imputaba a su patrocinado.

Fundó también su petición en la jurisprudencia sentada en diversos casos por el Tribunal Supremo y terminó solicitando del Tribunal la libre absolución del procesado.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Las subsistencias

En la plaza de Abastos

Continuó ayer desabastecido nuestro mercado así de carne como de pescado.

El Alcalde nos manifestó que está realizando gestiones encaminadas a lograr que la carne de los cautos de lantereros, o sea la que consume la clase pobre, no sufra variación, subiendo si es imprescindible la de clase superior, a lo que al parecer no se avienen los certantes.

Nos manifestó el señor Barceló que espera, a pesar de la resistencia de los carniceros, conseguir su propósito.

Notóse también gran escasez de pescado de todas clases, excepto langostas. En su vista el Alcalde sólo autorizó el embarque de 26 cajas de este pescado, negando en absoluto el embarque de otra clase de pescado.

Contrabando de pescado

Ayer tarde, una hora antes de salir para Barcelona el vapor rápido, fueron desembarcadas de dicho buque cinco cajas de pescado, que en declaración de factura constaban como langostas y se hallaban llenas de calamares.

El desembarque se efectuó por haber tenido conocimiento el Alcalde señor Barceló y Cairatí, que entre las diez y ocho que había autorizado para embarcar langostas, al embarcador don Francisco Esteva, constaban varias de ellas que eran otro pescado.

En vista de que por la mañana había estado desabastecida por completo la Pescadería de la Plaza de Abastos, ordenó al jefe de urbanos señor Comas, que se personase en el Muelle y comprobase la denuncia, quien así lo efectuó, acompañado de dos guardias.

Una vez en el Muelle el señor Comas, puso la denuncia en conocimiento del teniente de carabineros encargado del puerto, señor García González, personándose en el vapor rápido, siendo reconocidas las diez y ocho cajas, sospechando que cinco de ellas no contenían langostas, las cuales fueron desembarcadas, por orden de los señores García González y Comas.

Las cinco cajas fueron inmediatamente desastapadas y reconocidas por el vista de Aduana señor Jerez que se encontraba en aquel punto, hoy en-



CUARTO ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO DE

D. Vicente Rosselló Moner

A. M. R. I. P.

La familia del finado, ruega a sus amigos y conocidos que le tengan presente en sus oraciones...

PLAZA DE TOROS

Sábado 19 y Domingo 20, Noche a las 10

10 Colosales Debuts de gran éxito, 10

COBERTES

ROCALLA

de JOSEP ESTEVA y C. A. REPRESENTANT A PALMA: JOSÉ PIÑA SEGURA

Importantísimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri, 19, donde permanecerá únicamente el próximo miércoles día 23 Julio el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent...

Los Exploradores

Aprovechando las vacaciones estivales y acompañados de su director Reverendo don José Aleñar, efectuó, en la semana pasada, una patrulla de Exploradores Palmesanos una importante excursión de ocho días.



Desde hace unos días guarda cama nuestro estimado amigo el conocido comerciante don Vicente Alzamora.

La Marcomunidad Catalana don José Puig y Cadafalch, acompañado de su distinguida señora e hija...

En la finca de «Binissfuller», de Menorca, verificó el enlace matrimonial de la bella y simpática señorita Catalina Coll Pons con el joven capitán del Batallón Cazadores de Estrella número 14 don Antonio Alvarez Benjam.

Como padrinos en la ceremonia figuraron la madre del novio doña Juana Benjam y el padre de la desposada don Gabriel Coll Cardona.

A bordo del vapor rápido, embarcó anoche para Barcelona nuestro distinguido amigo el Cónsul de Méjico y de Panamá en Palma don Luis Karakidze Fermonde.

Hoy saldrá para Valencia, a bordo del vapor «Vicente Puchol», nuestro ilustísimo Prelado, acompañado de su capellán de honor Rdo. don José Boned.

Ayer llegó, en el vapor rápido, el teniente belga don Carlos Galmidí.

El señor Galmidí regresa a Palma, para continuar viviendo en Son Alegre, después de cinco años de ausencia.

Ha permanecido en los campos de batalla de Dixmude, Ipres y Reims, habiendo ganado la condecoración de guerra.

En el vapor «Rey Jaime I» llegaron ayer, de Barcelona, don José Fabi, don Andrés Barceló y señora, don Francisco Segura y señora, don Bartolomé Sarverra, don Bartolomé Sampedo, don Pedro San María y señora, don Federico Alabara, don Sebastián Felip, don Domingo Rintort, don José Aguiló, don Jaime Vidal, don Miguel Alcaraz, don Pedro Carbonell, don Antonio Mojar, don Bartolomé Coll, don Santiago Guinot y señora, don Vicente Arbana, don Mateo Domènec, don Santiago Lafuente, don Juan Moreno, don José Busquets, don Rafael Lefrún, don Felipe Díaz y señora, don Luis Borrás, don Pedro M. Estany y señora, don Antonio Ruiz, don Guillermo Alcover, don Rafael González, don Venancio Recio y don Monserrate Trias.

También regresó en dicho buque el arquitecto municipal don Gaspar Benassar.

Ayer regresó de su viaje a Madrid y Barcelona, el redactor de «La Ultima Hora» don José Tous Lladó.

En el vapor rápido regresó ayer, de Barcelona, la señora doña Isabel Siragusa, Viuda de Roses, acompañada de su hijo don Lorenzo.

Para Barcelona salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime I», don Mariano Gonzalo, don Juan Vicens, don Felipe Juanico, don Sebastián Salvador, don Mateo Ferragut, don Paternó Anglés, don Pedro Sánchez y señora, don Teodoro Mialles, don Miguel Beas, don Juan Serra, don Magia Anglés y señora y don Miguel Moragues y señora.

También se embarcó en dicho buque la señora Viuda de Alzamora.

También se embarcó en dicho buque la Marquesa del Amparo.

Cuestiones obreras

La huelga de albañiles El Teniente de Alcalde don Justo Solá Vicens, nos ruega hagamos público, que convoca por medio de este aviso, a todos los propietarios de fincas edificadas en su edificación, para que asistan hoy jueves, 17 del que cursa, a la hora 6 y media de su tarde, a la reunión que se celebrará en el Consistorio, para ver de llegar a una fórmula de arreglo entre patronos y obreros del ramo de albañilería.

CULTOS

Para hoy Inicio de Cuarenta Horas Concluyen en Santa Teresa en honor de la Virgen del Carme: Exposición a las siete; a las nueve Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las ocho se cantarán solemnes Vísperas, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Misión en honor del gran apóstol de la caridad San Vicente Ferrer: Exposición a las siete y seguidamente el último día de la novena durante una misa; a las nueve Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, Completas solemnes, estación y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Empiezan en las Misiones en honor de San Vicente de Paul: Exposición a las siete y misas rezadas; al anochecer Rosario, novena de San Vicente y reserva de S. D. M.

Para mañana Inicio de Cuarenta Horas Continúan en la Misión en honor del Apóstol de la Caridad San Vicente de Paul: A las siete exposición y último día de la novena durante una misa; a las nueve Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, Completas solemnes, estación y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Continúan en las Misiones en honor de San Vicente de Paul: Exposición a las siete y misas rezadas; al anochecer Rosario, último día de novena de San Vicente y reserva de S. D. M.

Otras funciones En Santa Magdalena, por la tarde a las ocho, Rosario y primer día de la novena solemne en honor de la Beata Catalina Thomas, con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló de los Sagrados Corzones.

En San Juan, a las siete y media, durante una misa, se dará principio a la novena de San Pantaleón.

Viuda de la Conde de Marcha A Ntra. Sra. del Buen Suceso en S. Nicolás.

COMUNICADO

Sr. Director de LA ALMODAINA. Muy señor mío: Habiendo aparecido en su diario correspondiente al día de ayer un comunicado firmado por algunos agentes del cuerpo de Vigilancia negando los anupellos de que fui víctima y que yo relaté en el último número del semanario «El Obrero Balear», me interesa contestar a dicho escrito con lo siguiente:

1.º Que en lo esencial es cierto cuanto se dice en el mencionado número de «Obrero Balear» y que la policía me sustrajo arbitrariamente 52 pesetas y me llenó de insultos. 2.º Que es completamente falso que la policía me cogiera implorando la caridad pública y que por este motivo me llevara al depósito de Capuchinos, pues yo fui a dicho lugar por mi voluntad y con idea de socorrer con comida a tres mujeres y una niña que estaban allí encerradas, teniendo para ello que hacer un gran esfuerzo por encontrarme entonces enfermo, de lo cual pueden dar fe los dueños de mi posada.

3.º Que un agente de policía que es un poco bisco me quitó un billete de 100 pesetas y que a bordo del vapor «Rey Jaime I» se me fueron entregadas 48, protestando de que no se me devolvieran las 52 restantes y de que se me embarcara sin motivo y sin darme tiempo de ir a la posada a recoger mi ropa y otros objetos que tenía.

4.º Que al cabo de un mes volví de Barcelona a recoger dichos objetos y enseguida fui al Juez a contarle lo sucedido, el cual me mandó al señor Gobernador sin que se me dejara hablar con él y por indicación de un portero bajé a la Inspección y al reclamar allí mi dinero se me volvió a insultar y fui amenazado con llevarme a la Cárcel a hacer quincena.

5.º Que no me explico que con un hombre honrado que tiene la desgracia de haber quedado inválido del trabajo la autoridad proceda como ha procedido conmigo. Lo que las gracias, señor Director, este S. S. Q. B. S. M.

Antonio Prada Palma 15 Julio de 1917.

Zaragatona (Llevó de Pusa)

Limpis compra partidas. Ofertas a José Munné, Aragón, 4.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento de los señores Accionistas, que desde el día 10 del mes actual, quedará abierto el pago en estas oficinas, del dividendo activo, a cuenta de los beneficios del ejercicio actual. Palma 8 Julio 1919.—El Director Gerente, Vicente Puerto.

Banco Nacional de Mutualidades

Titulos Hipotecarios de la Serie B A instancia de numerosas personas, que desean saber, que detalle, la modalidad de los Titulos de la Serie B del «BANCO NACIONAL DE MUTUALIDADES», escribimos los siguientes renglones.

Dichos Titulos son obligaciones hipotecarias, de 500 pesetas cada una, pagaderas a plazos, que se compran por el suscriptor, abonando cinco pesetas como mínimo mensual, pudiendo obtener la liquidación cuando sea satisfecho el completo pago del capital nominal, o sea, a los cien meses.

Estas obligaciones son nominativas é ins transferibles; es decir que para venderse ó permutarse necesitan los titulares de ellas, el consentimiento del Banco, que puede dárles ó denegarles. Y he aquí por que no es posible la venta de estos Titulos sin contar con la aquiescencia del Banco, pues se expone el comprador a no poder hacer efectivo el capital en su día.

Los imposiciones que se hacen para la compra de estos Titulos, devengan un interés del 5% (cinco por ciento) al año compuesto; es decir, acumulándose los intereses producidos cada año al capital, al comienzo de cada año sucesivo.

Como dicho documento no es una póliza de Seguros, si no una obligación hipotecaria, tiene ventajas, de esta índole, sobre las pólizas de ahorro y renta. En estas se pierde el capital por muerte del individuo; a no ser que se haya pagado otra cantidad más llamada de contra-seguro. Los Titulos de la Serie B no se pierden por muerte del suscriptor, si no que pasa a sus herederos como otra obligación hipotecaria cualquiera. En aquellas pólizas la falta de pago, por causante ó por impotencia del suscriptor, en un momento determinado, hace perder todo el capital que se había entregado ya. En los Titulos hipotecarios de la Serie B, no se pierde el capital ingresado, aunque se deje de pagar, pues los dineros que dió el suscriptor son de su propiedad constantemente.

En el momento de la liquidación, no se cobra al suscriptor cantidad ninguna por administración de sus dineros, a diferencia de lo que ocurre en otra porción de Sociedades similares. Se le devuelve íntegro lo que dió, más el interés acumulado.

La garantía de estos Titulos es doble, pues debiendo las inversiones que a ellos se dedican, ser empleadas en operaciones de suscancia hipotecaria, tienen la garantía directa hipotecaria, más la indirecta del capital del Banco.

Sirvan estas ligerísimas explicaciones para formarse una idea sobre la colocación de capital en estos titulos En la Delegación del «BANCO NACIONAL DE MUTUALIDADES» en estas Islas, Jovelanos, 11, entre-suelo, facilitará cuantas noticias y documentos se le pidan, por quienes deseen ampliar el conocimiento de estas circunstancias.

CINE MODERNO

SALON DE MODA Hoy a las seis tarde: Estreno de la artística película VIOLETA LA HUERFANA DE LOS HORSANIS según la novela de CAROLINA DE INVERNIZZO, magistral interpretación de la notable actriz MARIA GANDINI y LINA DI CHIESA y Estreno de la chistosa comedia en dos partes LA CONQUISTA DE NICOMEDES.

Mañana: Estreno del 11 episodio de la interesantísima serie ME FISTO.

PIANO

magífico Chassaigne n.º 4, casi nuevo, se vende.—Miragan, esquina Heredero, San Españollet.

TELEGRAMAS

La paz Telegramas de Madrid Madrid 15 a las 17 Las fiestas de la victoria en París Paris.—A las seis de la mañana se empiezan a organizar los servicios de orden y a establecer barreras en las calles por donde ha de pasar el cortejo triunfal y que están llenas ya de gentío, puesto que numerosos parisenses y provincianos han pasado la noche en vela para tener buen sitio. Para un auto en la Puerta Maillot, conduciendo al mariscal Foch, que desciende allí. Poco después llega el mariscal Joffre, que es objeto de una ovación entusiasta. El prefecto del Sena y el alcalde de París dan la bienvenida a los mariscales Foch y Joffre y les hacen el ofrecimiento de las puertas de París para que efectuen su entrada en la ciudad las tropas agrupadas en Neuilly. Los mariscales después de la recepción del Consejo municipal en la tribuna presidencial, donde Poincaré ha llegado a las 8 55 y pocos instantes después Clemenceau, se dirigen al túmulo levantado en honor de los muertos para rendir homenaje a los héroes que han dado su vida por la patria, depositando unas coronas al pie del túmulo. Luego Foch y Joffre regresan en automóvil a la Puerta Maillot, donde suben a caballo para ponerse al frente del desfile que va a comenzar hacia el Arco del Triunfo. Delante de todo van tres «peludos», seguidos fielmente de sus perros de trinchera. Tres mutilados siguen en sus cochecitos, empujados por sus compañeros. Detrás siguen mil heridos apoyándose en sus compañeros ó en sus enfermeras. Todas las ventanas y todos los balcones están empavesados. Se clama entusiastamente, sobre todo al paso de los mariscales Joffre, Foch, Petain y Douglas Haig, y de los generales Pershing, Manhein y Casteinau. Después de Joffre y Foch, seguidos de su Estado Mayor, viene Pershing con toda la música. Detrás del general, viene el Estado Mayor americano con una alineación perfecta, y las banderas de los batallones y de la marina americana. Vienen los soldados belgas, conducidos por el general Villain, con 18 banderas, un batallón y un escuadrón de infantería. El ejército británico con los generales y Estado Mayor, y 200 banderas, está formado de representaciones del ejército de tierra y de los marinos. El ejército italiano con su general y su Estado Mayor, y veinte banderas, y también con representaciones de la marina. Inmediatamente después llega la delegación de oficiales japoneses, presidida por un general y después los destacamentos de los ejércitos griego, polaco, portugués, rumano, serbio, alamés, checo-eslovaco, formada cada representación por un coronel, una bandera y una compañía. Detrás llegan las bandas de música y la séptima división, con el mariscal

de su Estado Mayor, y el general Castelnau. Al frente de la Delegación de escuelas militares francesas, viene el general Bardoulat, gobernador militar de París, y una sección de gendarmes con bandera; media compañía de guardias con bandera; otra media compañía de bomberos con bandera; once banderas de ingenieros, y una compañía de esta fuerza; una sección de carabineros y una sección de guardabosques, y después secciones de brigadas de obreros y enfermeros. A continuación, más música; la división 16.ª, mandada por el general Nollet, el general Hirschauer, y el 4.º y 5.º cuerpos, mandados por los generales Guillaumont y Poulorge. Más música; la 10.ª división que manda el general Humbert; el 6.º cuerpo, mandado por el general Dapont; el 7.º, mandado por el general Ruiland, y el 7.º, por el general Hely D'Issel. El general Gourand, con el brazo amputado, despierta una tempestad de aplausos. Después vienen delegados de los

cuerpos 8.º, 10 y 11, y más música. Defila la división 33.ª, mandada por los generales Maistre y Degoutte; y el 13.º cuerpo mandados por el general Boissedous; los cuerpos 14.º y 15.º, mandados por el general Gerard, y luego más música. Siguen la 9.ª división, los cuerpos 16.º y 17.º, mandados por el general Demitry. Con el 20.º y 21.º cuerpos desfilan las charangas de los cazadores de a pie y los generales Fayolle y Mangin, que son frenéticamente aplaudidos. Al llegar al cenotafio, los mariscales inclinan el bastón azul de las siete estrellas, recogiendo piadosamente los innumerables recuerdos de las tumbas de los hermanos muertos por Francia y Bélgica. Saludan a Poincaré, a los miembros del Gobierno, a las delegaciones alscianas y lorenenses, a la señora Poincaré y a los representantes del Parlamento y a una innumerable muchedumbre que lanza aclamaciones de admiración y agradecimiento. Un gentío inmenso estuvo desfilando durante todo el día sin cesar por

el Arco de Triunfo, sin que se produjera el menor alboroto ni estridencia, sino, por el contrario, observándose en todo momento una gran calma y recogimiento. Al llegar M. Clemenceau se ha visto rodeado de millares de ciudadanos que le han aclamado entusiastamente. El presidente del Gobierno ha estrechado la mano a millares de obreros y soldados que se le acercaron para saludarle. Al divisar a un grupo de inválidos, el jefe del Gobierno se acercó a ellos habiéndoles con afecto y prometiéndoles que la patria francesa no les olvidaría nunca. Al cruzarse con un cura militar, M. Clemenceau le saludó también con gran afecto, exclamando: «Ya no hay categorías entre los ciudadanos franceses». La multitud prorrumió en aclamaciones y en vivas al «Padre de la Victoria». Madrid 15 a las 24 Un complot en Finlandia Comunican de Helsingfors que se

de su Estado Mayor, y el general Castelnau. Al frente de la Delegación de escuelas militares francesas, viene el general Bardoulat, gobernador militar de París, y una sección de gendarmes con bandera; media compañía de guardias con bandera; otra media compañía de bomberos con bandera; once banderas de ingenieros, y una compañía de esta fuerza; una sección de carabineros y una sección de guardabosques, y después secciones de brigadas de obreros y enfermeros. A continuación, más música; la división 16.ª, mandada por el general Nollet, el general Hirschauer, y el 4.º y 5.º cuerpos, mandados por los generales Guillaumont y Poulorge. Más música; la 10.ª división que manda el general Humbert; el 6.º cuerpo, mandado por el general Dapont; el 7.º, mandado por el general Ruiland, y el 7.º, por el general Hely D'Issel. El general Gourand, con el brazo amputado, despierta una tempestad de aplausos. Después vienen delegados de los

de su Estado Mayor, y el general Castelnau. Al frente de la Delegación de escuelas militares francesas, viene el general Bardoulat, gobernador militar de París, y una sección de gendarmes con bandera; media compañía de guardias con bandera; otra media compañía de bomberos con bandera; once banderas de ingenieros, y una compañía de esta fuerza; una sección de carabineros y una sección de guardabosques, y después secciones de brigadas de obreros y enfermeros. A continuación, más música; la división 16.ª, mandada por el general Nollet, el general Hirschauer, y el 4.º y 5.º cuerpos, mandados por los generales Guillaumont y Poulorge. Más música; la 10.ª división que manda el general Humbert; el 6.º cuerpo, mandado por el general Dapont; el 7.º, mandado por el general Ruiland, y el 7.º, por el general Hely D'Issel. El general Gourand, con el brazo amputado, despierta una tempestad de aplausos. Después vienen delegados de los

ha descubierto un complot cuyo objetivo era volar todos los depósitos de municiones de Helsingfors y Viborg...

Impuestos sobre el capital. Comunican de Weimar que se publicó la ley fijando los nuevos impuestos sobre el capital.

Telegrama del rey Alberto. París.—El presidente de la República Francesa ha recibido del rey de los belgas el siguiente telegrama: «En el día en que por primera vez después de las hostilidades Francia celebra su fiesta nacional...»

Esperando al General Foch. Londres.—Se espera que el generalísimo francés Foch, pueda venir el sábado para asistir a las fiestas que han de celebrarse conmemorativas de la paz.

Contra la especulación ilícita. París.—El Consejo ha acordado la creación de un servicio de represión contra la especulación ilícita, con policía especial, para las averiguaciones y castigos de los infractores.

Peticón del ex Rey de Sajonia. Londres.—Dicen de Berlín que el ex Rey de Sajonia ha telegrafado al Rey Jorge pidiéndole que use de su influencia para hacer que los aliados renuncien a la extradición del Kaiser.

Comisión internacional en Fiume. París.—Llegó a Fiume una Comisión internacional encargada de averiguar lo ocurrido entre los franceses y los italianos.

De la crisis

Llegada del señor Ossorio.—Consejo.—Los ministros reunidos.

A las diez llegó el señor Ossorio y Gallardo, diciendo que nada sabía, y terándole los periodistas de lo ocurrido.

Yo, dijo, he ido al pueblo de Cuqas a ver a un amigo a quien se le había muerto un hijo; y precipitadamente entré en casa del señor Maura.

A las 10:30 ha terminado el Consejo mostrándose todos los ministros reservadísimo con los periodistas.

Hemos examinado la situación política como consecuencia de la votación de esta tarde y el Presidente ha quedado en conferenciar con el Monarca.

¿Entonces vendrá S. M. el Rey mañana? —Creo que sí. —Habrá sesiones de Cortes mañana? —Creo que no.

Conferencia de Maura con el Rey.—Este viene a Madrid. Durante la celebración del Consejo el señor Maura se puso en comunicación telefónica con el Rey a quien refirió todo lo ocurrido en el Congreso y también los acuerdos adoptados en el Consejo.

En vista de lo cual el Monarca le manifestó que mañana por la mañana llegará a Madrid en auto.

Madrid 16 a las 12 20 (Urgente)

El Rey acepta la dimisión del Gobierno Maura. El señor Maura, en la conferencia que acaba de celebrar con el Rey, ha presentado a éste la dimisión total del Gobierno.

El Monarca le ha aceptado. El señor Maura, al salir, expresó su creencia de que el señor Dato iba inmediatamente a Palacio.

Madrid 16 a las 14:30 (Urgente)

Dato declina el encargo de formar Gobierno. En la consulta a que fué llamado el señor Dato por el Rey, éste le encargó la formación del Gobierno, insistentemente.

El señor Dato declinó el encargo fundándose en la falta de energías físicas e indicó hombres de partido conservador que pueden encargarse del Gobierno.

Madrid 16 a las 5

Revelo político.—Dicen los Ministros.—Los mauristas no apoyarán a Dato. Durante la madrugada hubo revelo político.

Varios Ministros nos manifestaron que lo sucedido lo preparaba el partido conservador.

El señor Maura, añadieron, no quiere seguir en el poder; allá se las entienda el señor Dato.

En el Consejo examinamos la situación política, coincidiendo en que la colaboración de los conservadores no fué franca.

En caso de venir al poder el señor Dato los mauristas no le apoyarán.

Madrid 16 a las 17

Dato visita a Maura.—Malas impresiones. El señor Dato ha visitado al señor Maura conferenciando largamente.

Manifestó que había enterado al señor Maura de su entrevista con el Rey; y nos dijo que está muy mal impresionado.

¿Toca formar el Gobierno?

Un ministro dimisionario nos ha dicho que se encargará el señor Sánchez de Toca de formar Gobierno.

En las Cámaras

En ambas Cámaras se leyó la comunicación del Gobierno, dando cuenta de hallarse éste en crisis; levantándose seguidamente las sesiones.

Intento de concentración conservadora. Se ha intentado formar una concentración de elementos conservadores, pero desde luego no podrá contar con el apoyo de los mauristas.

Las izquierdas se reúnen

Se reunieron los jefes de las izquierdas, excepto el señor Prieto que se halla enfermo.

Acordaron no tomar acuerdos hasta la resolución de la crisis, teniendo, además, en cuenta la ausencia del señor Prieto.

Romanones no ha sido llamado a consulta. Al Conde de Romanones se le preguntó, en el Congreso, si se le había llamado a Palacio, contestándonos que no y que ni deseaba que se le llamara.

Los conservadores se reúnen

Se reunieron también los prohombres conservadores, dándoles cuenta el señor Dato de la entrevista que había celebrado con el Rey.

Los exministros del partido le instruyeron para que acepte el encargo de formar Gobierno, pues ello lo reclaman los intereses del país y del partido.

Consejo de ministros

A las seis de la tarde se ha celebrado Consejo de ministros, presidiéndolo el señor Maura.

Se nos dijo que el indulto general estaba ya redactado.

Se le preguntó si es que continuaban en el poder, contestando que de ninguna manera.

Madrid 16 a las 24

Manifestaciones del señor Maura. A las ocho y media de la noche llegó el señor Maura a su domicilio, diciendo a los periodistas:

«Repito lo que dije al salir de hablar con S. M. el Rey, que entré y salí como presidente dimisionario.

El Rey me enteró de lo que había hecho y del curso de la crisis.

Yo le informé de la conversación que tuve con el señor Dato, que por cierto, creo que se ha medido en cama enfermo después de haberme visitado.

De modo, señores, que yo ya no soy más que don Antonio Maura sin excelentísimo.

He tenido reunidos a los exministros para enterarles de mi entrevista con el Rey y con Dato y ahora voy a enterarles de la celebrada con el Monarca.

Periodistas.—¿Hay alguien encargado de formar Gobierno? El señor Maura.—En este momento no hay nadie, pues el señor Dato se resiste.

Declaraciones del señor Lacierva

El señor Lacierva fué acompañado hasta su domicilio por un numeroso grupo de amigos.

Manifestó que esta noche no habrá nada, añadiendo que no podía predecir la solución que tendrá la crisis porque como esta se ha presentado en circunstancias anómalas y excepcionalmente graves, su solución será laboriosa.

Ha añadido, que en estos momentos en que el país necesita la resolución de asuntos trascendentales para su vida interior, el planteamiento de una crisis por cuestiones políticas, es muy de lamentar.

Enterado de que el señor Burgos Mezo había dicho a unos periodistas que la crisis se planteó en el último Consejo, porque el Gobierno quería indultar al rey Villalonga de Barcelona y los militares se oponían, dijo que podían desmentir de la manera más rotunda tal cosa, pues no ha habido ni semejante propósito.

Quiénes nos censuren, ha añadido, hagálo noblemente, pero no mezclen a nadie.

Preguntado si el formaría gobierno caso de encarecerse el Rey con elementos conservadores y mauristas, con un gesto dó a entender que no.

Periodistas.—¿Continuará este Gobierno? —Ya les dije que he recogido los papeles. Nosotros hemos cumplido con nuestro deber; sea lo que Dios quiera.

Divisiones entre los exministros conservadores. Se asegura que han surgido divisiones entre los exministros conservadores porque en la reunión celebrada en la mañana de hoy, unos se manifestaron disgustados con la actitud observada ayer para con el Gobierno y otros, mantenían que lo hecho era lo único que procedía.

El señor Dato sufrió durante la reunión un desvanecimiento, habiendo quien asegura que está dispuesto incluso a retirarse a la vida privada para facilitar la solución conservadora.

Lo que dice «La Epoca». «La Epoca» comentando la crisis dice que la minoría conservadora, sea cual fuere el desenlace se sentirá tranquila por haber cumplido con su deber.

Reunión de los ministros dimisionarios. Los ministros dimisionarios terminaron la reunión a las nueve de la noche.

Al salir dijeron que solo había habido un cambio de impresiones, enterándose a. señor Maura de la última entrevista con el Rey.

Comentarios. En los pasillos del Congreso, se han hecho comentarios sobre las incidencias de la crisis.

El señor Alcalá Zamora, dice: «Algún día podremos decir quienes heramos los que estábamos en el secreto del acta de Coria y en que consistía esta.»

Actitud de Sánchez Toca. El señor Sánchez de Toca ha manifestado esta tarde a unos amigos que no aceptaría el encargo de formar Gobierno.

Creencia del señor Lerroux. El señor Lerroux ha manifestado que cree que los conservadores no se propusieron derribar al Gobierno, sino que confiaban ellos mismos volar y ganar la votación.

Política. Madrid 15 a las 24. Sobre la incorporación de España a la Liga de las Naciones.

En el Senado continuó examinándose el proyecto sobre la incorporación de España a la Liga de las Naciones, expresando que debe el Gobierno continuar la alianza con Francia e Inglaterra.

Y se levantó la sesión. Madrid 16 a las 5. Los romanonistas se reúnen.

A las diez de la noche se reunieron, en el domicilio del Conde de Romanones, los diputados y senadores de su partido.

Se convino en la necesidad de fijar un programa liberal que no se diferencie del de las extremas izquierdas más que en la cuestión de procedimiento.

Se dió por los reunidos un voto de confianza al Conde de Romanones.

Catzenm. Madrid 16 a las 17.

Interior fin de mes 77'45. Autorizable 5 pñ 77'10. Autorizable 4 pñ 98'25. Autorizable 4 pñ 88'00. Banco de España 525'00. Compañía Tabacalera 316'00. Francés 74'20. Libras 22'00. Países Bajos 89'00.

Noticias varias

Madrid 16 a las 17

Termenta. Muerto por un rayo. Comunican de Teverga que ha descargado sobre dicha ciudad una horrible tormenta.

Un rayo mató a un vecino, hiriendo a otros cinco dejándolos en estado grave.

MENCHETA

Noticias del Extranjero

Madrid 16 a las 17

Huelga de mineros. Londres.—En la reunión celebrada por el Consejo de administración de los mineros de Yorkshire, se ha decidido declarar la huelga.

El número de mineros asciende a 150.000. Los socialistas noruegos pidiendo la huelga.

Copenhague.—Los socialistas noruegos han pedido a los obreros que se declaren en huelga el día 21 del actual, como protesta contra la intervención militar entre los soviets rusos.

Premio a la aviación. Londres.—El periódico «Daily Express» ofrece un premio de 250.000 francos para un vuelo, que será de Inglaterra al África del Sur ida y vuelta, y de Inglaterra a la India, ida y vuelta, para probar la utilidad comercial de la aviación.

Los aparatos llevarán carga pesada. Llegada de un avión italiano.

París.—Ayer llegó a esta capital procedente de Roma un avión italiano, que ha hecho el viaje en seis horas sin escalas.

CORRESPONSAL

Noticias de Barcelona

Barcelona 15 a las 22:30

La Semana Municipal. Han continuado las sesiones de la Semana Municipal presidiendo la de hoy el Alcalde de Madrid.

Se da cuenta de un telegrama del señor Gasión Marín lamentando no poder asistir, saludando a los asambleístas.

Se lee un telegrama del alcalde de Segovia, adhiriéndose a la asamblea, y delega para la representación de aquel municipio en el alcalde de Barcelona.

Además se dió lectura a telegramas de los alcaldes de Castellón de la Plana, Sevilla, Logroño y Orense saludando y adhiriéndose a los acuerdos que se tomen.

El señor Villar Grial de Santiago trata de la situación de los municipios gallegos y de su característica que es conservar su antigua manera de ser que responde a las necesidades de aquellos pueblos.

Hace una pintoresca descripción del tipo de secretario del municipio. Cita a los caciques que han ocasionado la muerte de aquellos municipios.

Se muestra partidario de la autonomía fiscal y confía en el despertar al actual pueblo gallego que traerá la regeneración de aquellos municipios.

Saluda a Barcelona donde irradian a toda España los movimientos de regeneración y progreso.

El orador fué apaudidísimo y se levantó la sesión.

Por la tarde llegaron el alcalde y cuatro concejales de Alicante.

La exportación de ganado. Una comisión de tratantes de ganado ha pedido al Gobernador conceda permisos para la exportación que tienen solicitada.

La comisión de negociantes de carne ha pedido que no se conceda permisos para dicha exportación.

El Gobernador ha dicho que consultará con el alcalde para asegurar ante todo el consumo de la ciudad y de la provincia y después someterá el caso a la junta de subsistencias.

En honor de los combatientes franceses. Anoche en el Turó Park se celebró una fiesta a beneficio de los combatientes franceses residentes en España dándose un banquete de 500 cubiertos.

Presidió el cónsul francés, pronunciándose algunos discursos.

Después se organizó una tómbola y varias diversiones.

Cierre de la Exposición de juguetes. Se ha cerrado definitivamente la Exposición de juguetes.

Se han hecho compras, cuyo valor se calcula en dos millones de pesetas. Los compradores son en su mayoría comisionistas ynsquis.

En Londres y París se encuentran juguetes españoles muy superiores a los franceses e ingleses.

Los índices de la Catedral de Lérida. Respecto a la supuesta venta de tapices de la Catedral de Lérida por dos millones, resulta inexacta.

Barcelona Gran Hotel antes Cuatro Naciones. Rambla del Centro, 35 y 37. Habitaciones con una sola cama desde pesetas 3'50 y con cama de matrimonio desde pesetas 6. Precios y condiciones especiales para familias.

Aquel Cabildo no solo no piensa en venderlos sino que los ha enviado a un especialista de ésta para su restauración y construcción de un armario para guardarlos.

Este envío dió origen a aquel rumor que repercutió hasta a la prensa de Madrid.

Elogios al general Cavanna. Los periódicos elogian al general Cavanna que cesó ayer en el mando de la Comandancia general de somatenes por su gestión delicada y espionaje que ha sido llevada con gran tacto.

Suscripción para un bastón de mando al general Milans del Bosch. La semana próxima se cerrará la suscripción iniciada para regalar un bastón de mando al capitán general señor Milans del Bosch por su gestión durante los últimos sucesos.

Banquete a los nuevos diputados provinciales. La Juventud Nacionalista obsequiará el lunes con un banquete a los diputados provinciales triunfantes así como a dos candidatos que no salieron elegidos.

Veraneo del Presidente de la Audiencia. El presidente de la Audiencia señor Prat ha salido a veranear a sus posesiones de Olot.

Huelga solucionada. Dicen de Villanueva que la huelga de carpinteros, que hace algunos días se sostenía, ha terminado sin incidentes por mutua avenencia.

Cátedras catalanas en los Estados Unidos. La sociedad «Nostra Parla» ha recibido noticias de que en los Estados Unidos se han creado en aquella Universidad cátedras de Filosofía y Literatura catalana.

Barcelona 16 a las 22. La Semana Municipal.—Discursos del Alcalde de Alicante y de los señores Marraco y Sans y Buhigas.

La sesión celebrada hoy de la Semana Municipal la ha presidido el Alcalde de Barcelona señor Martínez Domingo.

Usa de la palabra el Alcalde de Alicante, quien después de saludar a los reunidos dice que el Gobierno ha anulado un impuesto sobre el pescado fresco que habían consignado en sus presupuestos algunos Ayuntamientos de aquella región.

Solicita que la Asamblea acuerde dirigirse al Gobierno pidiendo la anulación de aquella prohibición.

Habían después algunos asambleístas, acordándose lo pedido.

El exdiputado a Cortes por Zaragoza señor Marraco da su anunciada conferencia sobre la situación de los Ayuntamientos de Aragón.

Dice que a pesar de las Semanas Municipales de Barcelona y de las Asambleas Comunes de Aragón los Gobiernos centrales ningún caso han hecho de las conclusiones adoptadas ni de las manifestaciones hechas.

Cree que el Gobierno actual por haberse colocado al margen de la ley no está capacitado legalmente para imponer tributos.

Precisa recabar inmediatamente la autonomía municipal, único medio para que los Ayuntamientos puedan vivir.

Elogia el nacionalismo catalán y justifica el caciquismo, causa de que España se vea gobernada por una minoría.

Excita a los catalanes a hacer desaparecer cierta antipatía con que son mirados por otras regiones.

Para esto precisa que no laboren exclusivamente por su región, sino por todas.

Cree que los señores Cambó y Ventosa, cuando fueron Ministros, se portaron más como centralistas que como autonomistas.

Analiza dicha gestión ministerial y cree que los prohombres catalanes en algunos asuntos sí bien obraron de buena fé se equivocaron.

Termina defendiendo los Parlamentos regionales.

El señor Marraco ha sido muy aplaudido.

Después el exgobernador civil señor Sans y Buhigas ha disertado sobre

el decreto del reparto municipal, elogiándolo en parte.

La fiesta del Carmen. Con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Carmen los buques han lucido empavesadas.

Los marinos de guerra han concurrido a una misa rezada, celebrada en la iglesia de San José, a la cual asistieron el Capitán General señor Milans del Bosch y muchos generales y jefes.

Otro patrono asesinado. Esta madrugada en la Plaza de la Iglesia de la barriada del Clot el contratista de obras don Segismundo Obrador, de 32 años, fué agredido a tiros por unos desconocidos, quedando muerto.

Un sindicalista arrollado y muerto por el tren. Esta mañana, en el barrio de Tarraça, cerca de Sans, ha sido hallado un sujeto gravemente herido por el tren de la línea de Martorell.

Tenía las piernas destrozadas y varias heridas en la cabeza. Los empleados de la estación de Sans lo recogieron y llevaron al Dispensario, donde falleció.

La víctima llevaba en el bolsillo un carnet del Sindicato a nombre de Enrique Monner, de oficio cervecero.

Este nombre corresponde al de uno de los que formaron parte del Comité de huelga de la fábrica de cervezas.

La huelga de cargadores. La huelga de cargadores de este puerto va mejorando.

Contrabando apresado. Dicen de Figueras que los carabineros han sorprendido y apresado una importante partida de azúcar, que se trataba de introducir en Francia.

El Ayuntamiento y los atentados socerarios. En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se aprobó una proposición deplorando la larga serie de atentados contra patronos, obreros y agentes de la autoridad y dirigiéndose a la ciudad haciéndole ver los peligros que contiene este estado de cosas y dirigiéndose al Gobierno exponiéndole que un remedio eficaz sería la concesión de la autonomía.

Ha sido rechazada por 17 votos contra 10 una enmienda presentada por los radicales de considerar equivocada la política de represión y pedir que se reconociera la legalidad de las organizaciones obreras.

Baja del precio del ganado lanar. Dicen de Lérida que en las últimas ferias de ganado se ha notado algunas bajas en el precio del ganado lanar.

Se atribuye ello a las medidas tomadas contra la exportación hacia Francia.

BUXAREU

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 15 a las 22:30. Capellán castrense a Palma.

Marcha a Palma el capellán castrense don Antonio Vila.

Mutualidad escolar. El Rectorado anuncia la inauguración de la Mutualidad escolar de Fornells.

CORRESPONSAL

Corredores se desean a comisión. Informarán calle del Real, 31, 2º.

Muchacho experto, se desea. Ganará asegurada. Casa Anunciadora, Palacio, 8.

ACADEMIA LLADO

Bachillerato, Comercio, Filosofía y Letras. Inglés, Alemán, Francés e Italiano.

Jaime Ferrer, 5, 1º.

Nodriza

Se necesita. Informarán Plaza del Progreso, 45, Santa Catalina (Barbería).

AVISO

Se ha extraviado recibo nº 543.787 de GAJA MUTUA POPULAR de pesetas 120, perteneciente a la póliza nº 10.584, fecha 1º actual. Se solicita su devolución al Delegado-Recaudador D. Rafael Bonín, calle Gater, 5, 1º.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
LA FLOR DE ORO
 Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.
La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.
La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean sentir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.
 De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Ven en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina, 20, 22 y 24.

Banco Nacional de Mutualidades
 SOCIEDAD ANONIMA

Capital social 1.000.000 de pesetas
 Dirección General: Alcalá, 5ª, Madrid
 DELEGACION EN BALEARES, JOVELLANOS, 11, ENT.º, PALMA DE MALLORCA
Venta de Títulos Hipotecarios de la Serie II y B al contado y á plazos
 Intereses que devengan anualmente nuestros títulos, y que pueden cobrarse por trimestres, semestres o por años
TITULOS SERIE A. AL CONTADO
 El cinco por ciento si la imposición es por más de un año,
 El cinco y medio si la imposición es por más de tres años.
 El seis por ciento si la imposición se hace por un minimum de cuatro años.

Préstamos y anticipos a nuestros tenedores DE TITULOS TITULOS SERIE B. A PLAZOS
 Estos títulos pueden pagarse hasta en cien plazos, y el interés compuesto que devengan es el cinco por ciento.

VAPORES TAYA
 Línea de la Habana

Para LA HABANA, con escalas en LAS PALMAS y TENERIFE, se irá fijamente del puerto de Barcelona el 30 de Julio en magnífico y rápido transatlántico

P. Claris
 admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y TERCERA CLASE (emigración)
 Para fletes, pasajes y otros informes, dirigirse á
HIJOS DE JOSE TAYÁ, S. en C., Marina, 1 Palma de Mallorca
 Teléfono 287

DE EXCURSION Y EN CASA
 tendrá siempre dispuesta la luz, cómoda y sin peligro, comprando una lámpara y pila eléctrica de la indiscutible marca
MASTER



De venta en MALLORCA: Francisco Mu't, Victoria, 6

El Reumatismo



Localizado ó generalizado, reviste las formas aguda ó crónica. Cada crisis se traduce en hinchazón de las articulaciones, y todo movimiento se convierte en dolor para el paciente. Dicha enfermedad indica que en la sangre existen impurezas. De ahí la necesidad, no solamente de calmar los dolores sino de restablecer el equilibrio de la nutrición y sobre todo de purificar la sangre. Para lo cual, el Cuerpo médico aconseja el

Depurativo Richelet
 cuya acción poderosa y rápida sobre la sangre restablece la buena circulación y favorece el trabajo eliminador de los riñones, del hígado y de la piel

Como preventivo, deberá observarse el tratamiento cuando menos 3 veces en el año.
 Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.
 Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Helvet, Bayona (Francia).

Atención Compra-venta de botellas y garrafrones usados. Frascueros de todas clases. También se venden bolas de marfil y pasta y accesorios para billar Calle Soledad, 19, Taberna de San Oliva.

Perro Se ha extraviado uno pordiguero cruzado de Setter color chocolate atiendo al nombre de TULLIO. Fabrica de Curtidos de Juan Castell, Hostals-Nous (ensanche).

Arados Modernos
 En la Herrería de Juan Nadal (a) Fiol, de Llubí, se construyen los Arados giratorios de dos paletas, indispensables para todo agricultor. Arados de pala, especiales para los montes, oliveros y puestos de piedras. Arados para el cultivo de las habas, para una ó dos caballerías. Arados ó ruedas, sistema de la casa para dos y tres caballerías. Todo de construcción moderna. Perfección, solidez y prontitud en los encargos. Precios reducidos.

Nodrizas se desea una. Informar en A. Pablo, imprenta, Lucmanayr.

LIQUIDACION
 de las existencias de la Fábrica de ladrillos hidráulicos de Carlos Jume, (calle del Socorro, 192), Palma.

Muchacho se necesita para recados y que tenga buena letra. Ganará 15 pesetas al mes. Dirigirse de 9 á 12, Empresa Soler.

Muchacho que sepa leer y escribir, se necesita en la Farmacia de J. Tugares, Cerdá, 11, Santa Catalina

Caballeros Se desean como huéspedes, para vivir en casa propia. Razon: «Casa Anunciadora», Palacio 8

Se desea COMPRAR un sillón de cabida de 160 centímetros, en buen estado. Razon: «Casa Anunciadora».

FABRICA
 Se desea vender en Manacor la del Sr. Suñer, compuesta de las máquinas siguientes:
 1 motor a gas pobre de 30 HP.
 4 molinos de harinas.
 1 torno de id.
 1 molino de cemento.
 2 sierras de sifón de 1 m.
 Aparato para subir troncos.
 Máquina cepillar de 40 cms. Id. regresar de 60 id.
 Id. taladrar.
 Id. agujerear.
 Id. corino.
 1 piedra esmeril.
 1 torno de tornear madera.
 1 balsa de pesar carros.
 Dirigirse á su dueño Plaza del Carril, Manacor.

SARNA
 ANTISARNICO MARTI. Único que cura SIN BAÑO.
 Venta: Centro Farmacéutico, HABANA, 34 y Farmacias importantes. Agentes exclusivos J. URIACH y C.ª, Bruch, 49, Barcelona.

ATENCION
 Se ofrecen sierras-cintas, marca PEUGEOT legítimas, á precios muy económicos.
 También se ofrecen tabloneros de diferentes escúdras.
 Para más detalles dirigirse á Magín Prats Calmarí, Comercio, 29, Inca.

Se vende un aparato electrogalvánico, en perfecto estado. Informar en «Casa Anunciadora», Palacio, 8

Aprendiz Se necesita uno de fábrica. Informar en «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Leña y Serrín
 Se vende leña á 50 céntimos el quintal.
 Serrín á Dos pesetas, cien kilos
 Calle Virgen de Lluch, 1
 — FABRICA DE MUEBLES —

¿De dónde llega este poder milagroso?
EL MUNDO ENTERO QUEDA MARAVILLADO
 de las curaciones obtenidas con los milagrosos MEDICAMENTOS
LAMBER De fama mundial De uso universal
SIFILIS - VENEREO

Los incurables recuperan la salud. Los médicos observan con estupor la facilidad de cómo estos medicamentos devuelven la salud milagrosamente á todos y quitan tantos enfermos de las garras de la muerte.
 En todos los países del mundo, hombres, mujeres y médicos, todos quedan maravillados de las curaciones obtenidas con los «Milagrosos medicamentos Lamber», de composición puramente de hierbas vegetales, que contienen los principios de la vida y la salud.
 Un periodista que entrevistó últimamente al Director del «Consultorio Lamber», fué rogado de participar á todos sus lectores enfermos ó habiendo en su familia persona enferma, de escribir para pedirle sus folletos y consultar sus dolencias gratuitamente.
 Los CONFITES LAMBER dan á las vías génito-uritarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretitis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinenencia de orina, flujos blancos de las mujeres, bienorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, 4 pesetas.
 El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdida seminal, poluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, esclerosis, linfatismo, linfodemonia, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob Depurativo Lamber, con la debida instrucción, 3 pesetas.
 Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, que se contestará seguidamente y con reserva, dirigirse: Medicamentos LAMBER, calle Claris, 56.—Barcelona.

Tres virtudes: Confianza, Honradez, Seguridad
 Depósito en Palma de Mallorca
Centro Farmacéutico

EL SEGURO DE LA SALUD
 LO CONSTITUYEN SIN DUDA LAS
PILDORAS POPE

CONTRA:
 ANEMIA · CLOROSIS
 NEURASTENIA
 PRETUBERCULOSIS
 INAPETENCIA
 Y EN LAS CONVALESCENCIAS

NINGUN OTRO REMEDIO IGUALA SU EFICACIA
 CERTIFICANLO MEDICOS Y ENFERMOS

Representante en Baleares F. Borzini, Alfonso XIII

VICHY CATALAN
 Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre
 Montado á la altura de los mejores del extranjero
 Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona).
 Teléfono de la red de Gerona combinado con la red de Barcelona.
 Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 m.; en tren correo, 3 horas.
 Aguas minero medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado sódicas, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del reumatismo artritismo en todas sus formas, y de la gota, así como también para combatir las afecciones del estómago e intestinos, los trastornos del hígado y la diabetes.
 Administración: RAMBLA de las FLORES, 18, entresuelo.—BARCELONA



Jabón, 1'40.—Crema, 2'10.—Polvos color moreno (siete mates), rosa ó blanco, 2'20.—Agu catúnea, 5'50 pesetas.—Agu de Colonia, 3'25, 5, 8 y 14 pesetas según frasco
 Pedid las lociones y esencias para el pañuelo serie «Ideal», perfumes: Admirable, Rosa de Jorico, Chaire, Cinesta, Rosa, Matinal, Mimosa Rocio Flor, Acacia, Vértigo, Violeta, Clavel, Jazmin, Muguet, sin iguales por su finura, intensidad y persistencia. Esencias 16 pesetas estuche; lociones, 4 y 6 pesetas, según frasco. Últimas creaciones de CORTES HERMANOS, Barcelona.

HERVINA MIRALLES
 LIQUIDO MINERALIZADOR, REVIVIDO

Bolseras de plata
 DOBLES BOLAS de goma roja (manchas), calidad nueva, especiales para sanitar la malla de plata.
 Grandes existencias. Precios de fábrica. Rebaja á los reventadores.
Casa CODINA
 — Calle Unión, 8, Palma —
 Teléfono 271

Tintorería Moderna
 A VAPORES
 de Bartolomé Fiel
 Especialidad en el tintado y lavado, dejando las prendas como nuevas, con esmero y prontitud en el trabajo.
 Se venden y lavan sombreros Panamá-Fax Borne, 118, Palma y Sol, 8, Inca.

A los excepcionadores de higos
 Se ofrecen 4000 cajones de arroba, á precios módicos. Dirigirse á Son Suñeret, Naño Sanz, 53.

OCASION
 Se venden unas puertas para entrada ó cochera estado nuevas. Darán razón en la carpintería de Don Francisco Estradas, calle Cavallería, 14

Faroles carruaje
 Se venden dos pares de latón. Antonio Cañellas, Huertos, 40.

¡¡OJO!! No dejarse engañar
 El único insecticida que supera al «PEREAT» y demás conocidos, es el de «GALIMANY» y el más acreditado de los que hoy existen, siendo completamente inofensivo. El más eficaz y único que sirve para acabar de una manera rápida y segura con moscas, mosquitos, pulgas, chinches, piojos, escarabajos, cucarachas, polillas y todo lo que sea insecto.
 Depositarios en general Hijos de S. Falconer, Hostals, 8 y 10.

LA FORTUNA
 Única casa que compra y vende máquina para coser y hacer calceta, de todos sistemas.
 Taller de restauración y reparación y piezas de recambio
 —Sindicato, 110.—Palma—

Tienda con estantería, se desea vender. Razon: Casa Anunciadora, Palacio, 8.